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＜月例記者会見＞ 

令和 2 年 3 月 31 日（火）13:00～  

 

 

令和２年 3 月月例②記者会見 

〔盗み撮り事案の再発防止に向けた取組を全市立小・中学校で進めます〕 

教育長  2 月上旬に生駒市内で発生した盗み撮り事案に対しまして、当面の対応として、教育委員会

で様々な取組を検討してきました。今後の対応として、当該校を含む全市立小・中学校において、今回

の事案を踏まえた児童、生徒、そして保護者の不安を払拭し、安全安心な学校生活が新学期から迎えら

れるように、本日臨時校長会を開催し、再発防止に向けた取組を進めて参りたいと思います。 

 具体的には、生徒指導上の取組、学校運営上の取組、保護者への協力要請の 3 つの取組を行います。 

まず、生徒指導上の取組ですが、事案該当校のものとそれ以外全体に対するものに分けています。人

権教育、道徳教育、性教育、男女共生教育、情報モラル教育のための授業の充実としてさらに特化した

取組を学期ごとに開催するとともに、重点教育化して取り組むよう全小中学校に指導します。 

全校で既に実施している情報モラル教育の出前授業については、児童生徒だけではなく、保護者の参

加を促していき、ご家庭でもこのことについて考えて頂きたいと思います。また、全小中学校で、男女

共生教育に関する授業を年間計画に取り入れるよう指導していきたいと考えています。女子児童生徒の

制服については、ズボン・スカートの選択制を教育委員会として推進していきたいと思います。 

 該当校には、スクールカウンセラーによる指導・ケアを行います。子どものストレス等を踏まえまし

て、チェックシートを活用し、定期的な指導・ケアを引き続き実施するとともに、本事案に関わった生

徒・保護者への定期的面談も引き続き実施します。 

今後被害者を出さないために、中学校の生徒指導について、生徒指導週間を設け、意識づけを図って

いきたいと思っております。該当校には、生徒指導等を担当する教職員を１名増員し、生徒指導体制を

強化させるとともに、特別支援教育支援員も 1 名増員し、心のケアや学習面でのサポートを充実させま

す。また、保護者の思いもあり、休憩時間の教職員によるトイレなど施設内の見守りを強化していきま

す。児童生徒が、情報モラル等について学級会で話し合い、主体的にルールづくりを行う時間を設ける

ということを全小中学校に取り組んでもらいます。生徒自身が、スマホ等のツールの使い方、メリット

デメリット、ルールなど学級単位で考えてほしいと思います。 

行政につきましては、引き続き教育委員会・奈良県教育委員会と連携を図っていくとともに、実態調

査をまとめて、一定のプログラムの作成等の成果を出したいと思っております。 

次に学校運営上の取組についてですが、該当校では、子どもたちが不安定な状況になっていますので、

新３年生につきましては、少人数学級編成によるきめ細かな学習環境の整備として、教員を 1 名増員す

るようクラス編成に配慮しました。 

教室移動時の施錠をさらに徹底するとともに、使用しない教室も施錠を徹底していきたいと思います。

該当校では、学校トイレ等の定期点検の実施しておりますが、全小中学校についても、教室・トイレの

点検を定期的に実施するよう指導したいと考えております。 

安心して更衣できる更衣場所の確保については、現在の更衣は教室等で行っていますが、教職員や児

童生徒に配慮し、問題点があればフィルムを貼る等改善することを指導します。 

次に、危機管理意識の醸成のために、教職員の意識改革や認識を深めてもらうよう、市内全教職員を
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対象とした、研修を行います。 

保護者への協力要請につきましては、以前からも携帯電話、スマートフォンの持込を禁止としていま

すが、さらに徹底するようお願いします。持ち込みの必要な場合は、保護者が校長と対面にて申請を行

う等、持込を安易に許可するのではなく、より厳格なルールの作成をしていきたいと思います。 

許可した場合でも、現状のルールにおいても必要な場合は登校時に教職員に預け、下校時に受け取る

ようにしておりますが、さらにルールを徹底していきたいと思います。 

家庭における利用に係るルール作りと実践の徹底についてですが、児童生徒の代表、保護者の代表の

参加によるスマホの使い方に関するワークショップを開催します。 

また、保護者と教職員との間で共通認識が欠けている部分があるということで、保護者同士で、また

保護者と教職員で話し合える場を作り再度確認していきたいと考えております。 

社会教育にも関連しますが、保護者向けにスマホの使い方講座を開催します。最後に保護者の自由参

観の随時受け入れということで、保護者に安心感を持って頂くために、全小中学校で保護者の自由参観

の随時受け入れを行います。実施時期については、新型コロナウイルス感染が落ち着いた時点と考えて

おります。 

【 質疑応答 】 

記者  この事案が他校や他の生徒に波及したということはありますか。 

教育長  そういう事例の報告はありません。 

記者  今回の事案は一部の部活動の中で起こったということを聞いたのですが。 

教育長  そのようなことは聞いておりません。 

記者  生駒署との話し合いはどうなっていますか。 

教育長 保護者説明会までは情報を提供しておりましたが、それ以降の連携はなく、警察からの情報は

一切頂いてません。 

記者  保護者から訴えるという話は出ていますか。 

教育長  聞いておりません。 

記者  その後、被害者、加害者は増えていますか。 

担当課長  該当校から報告は受けていません。 

記者  被害届は出ていないということですね。 

教育長  聞いておりません。 

記者  ワークショップは、いつ、どのような内容でするか決まってますか。 

担当課長  ８月６日に各小中学校の教員、保護者の代表の方対象で、スマホの使用の問題点ですとか、

SNS の使い方、関わり方について話をしながら、以前 2016 年にもルール作りをしておりましたが、新た

に生駒市独自のルール作りを進めていきたいと思っております。 

（その他） 

記者  コロナウイルスの関係で、4 月 6 日に学校再開するとの事でしたが、その後東京や大阪でも感

染が増えていますので、方針は変わっていませんか。 

教育長  はい、現時点では変わっていません。 

記者 預かり保育について方針は決まりましたか。 

教育長  検討中です。 
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〔令和２年度新規採用職員の辞令式・研修を実施します～社会人対象枠採用者(各分野の「官民プロ人

材」)も初登庁～〕 

市長  議会が会期延長になり、予算が承認されたのを受けまして、新たに発表する案件を報告します。 

令和 2 年度新規採用職員の辞令式・研修を行います。今年度は、社会人対象枠採用者、各分野の「官民

プロ人材」も初登庁します。4 月 1 日午後に、大会議室で辞令式と私からの講義も含めて研修を行いま

す。毎年生駒市独自の研修として、新人による「まちかどインタビュー研修」を行っておりますが、コ

ロナウイルスの影響で今年は行いません。なお、社会人対象枠で採用される職員への取材は、4 月 1 日

(水)15:00 頃から可能です。取材希望の方は事前に人事課までお問合せください。 

 

〔生駒市職員採用試験の募集が始まりました（令和 3 年 4 月 1 日採用予定）新型コロナウイルスの感染

拡大の影響で、内定の取り消しや就職活動の再開を余儀なくされた方の受験もお待ちしています〕 

市長  生駒市の採用試験は全国一早く、4 月 1 日から募集します。今回、新型コロナウイルスの感染

拡大で、経済活動に大きな影響が出ております。内定を取り消された方も多くおられるということを受

けまして、生駒市は全国で一番早く採用するという自治体でもありますし、内定取り消しや雇用に影響

が出た方にも生駒市の試験を受けて頂きたいと思っております。そのための特別枠は設けませんが、こ

れらの方が採用試験に合格された場合、本来の来年の 4 月採用のところを、前倒しをし、夏から秋にか

けての時期に採用することを考えております。コロナウイルスの影響で採用説明会が出来ませんでした

が、動画も配信しており、今年も沢山の方に受験をして頂きたいと思っております。 

 

〔ふるさと納税 返礼品「幻のレインボーラムネ」４月、５月に受付再開 楽天ふるさと納税も導入し、

より便利に！使いみちも新たに市制５０周年を祝うコースなど１１コースを設定〕 

市長  返礼品のレインボーラムネが４月、５月に受付再開するといことと、より広くふるさと納税を

して頂くために、今までの「ふるさとチョイス」に加え、「楽天ふるさと納税」を活用します。生駒市で

は返礼品目当てでふるさと納税をしてもらうだけではなくて、生駒出身や生駒にゆかりがある方に納税

して頂くのが本旨ですので、まちづくりのためにどう使うかということを選んで頂けるようにしていま

す。今年度は、昨年からの殺処分ゼロを目指す猫愛護コース、たばこの受動喫煙防止コースに、新たに

市制 50 周年や地域コミュニティづくり、子どもたちに読書環境充実コース、花と緑を増やしてまちの価

値向上コースなどを加え、使い道のコースを 11 と増やしました。 

 

〔宝山寺への参道石段１０００段！？上る ～参道の歴史・道路工事の裏側を知ろう！〕 

市長  宝山寺参詣線の整備工事が完了しましたので、それを記念したイベントを 5 月 24 日（日曜日）

に行います。これは、宝山寺への参道石段 1000 段を上ろうということで、若手職員が考えてくれたプロ

ジェクトですが、参道がきれいに整備されたので見て頂くということと、参道利用者が増え観光振興に

もつながればと考えています。その他、レインボーラムネや限定ポストカードのプレゼントや観光ボラ

ンティアガイドの参道の歴史などの案内もあります。 

 

【 質疑応答 】 

（生駒市職員採用試験の募集） 

記者  採用試験が 4 月 1 日から始まりますが、コロナウイルスの影響を受けた採用は他の自治体
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でしているところはありますか。 

担当課長  県内ではありません。 

市長  全国では神戸市などがしています。 

記者  前倒しは 9 月採用になりますか。 

市長  8 月始め頃に内定を出しますので、それ以降ということになります。 

 

（その他の質問） 

なし。 

                                         （了） 

 


